

FRE NTES POLÍTICOS

Asín pilas? El presidente Andrés Manuel López Obrador recibió a la secretaria de Energía, Rocío Nahle García, y aunque ni él ni ella hablaron acerca de la anunciada renuncia al cargo, tampoco hicieron mención de lo que platicaron. Trascendió que Nahle pedirá un permiso sin goce de sueldo por 25 días, tiempo que ocupará para asuntos personales y, desde luego, dejarse ver más por Veracruz, así como terminar de armar su equipo de trabajo rumbo a la encuesta interna de Morena, pues quiere ser la gobernadora de esta entidad. La mala: no ha conseguido la simpatía del morenismo local. Aguas.

Puerza alterna. Diputados de Morena, Verde y PT, afines al excanciller Marcelo Ebrard, presentaron cuatro propuestas de modificación al Paquete Económico 2024, entre ellas incrementar en tres dólares el precio del barril de petróleo, revisar la estimación del tipo de cambio y verificar las previsiones de servicio de deuda. A nombre de sus compañeros, el diputado de Morena Carol Antonio Altamirano rechazó que pretendan frenar la Cuarta Transformación. Acompañado de 15 de los 45 diputados que integran el grupo marcelista, Antonio Altamirano lanzó su propuesta. ¿A qué le sigue jugando don Marcelo?, ¿se va o se queda?

Grotesco. Durante un evento de negociación sobre la revisión salarial del personal administrativo en la UNAM, presidido por Luis Agustín Álvarez-Icaza, secretario administrativo de la máxima casa de estudios y candidato a la Rectoría, un trabajador del STUNAM hizó una protesta dramática. Interrumpió el evento lanzando billetes y una cabeza de cerdo sobre la mesa donde se encontraban Álvarez-Icaza y otras autoridades universitarias. El hecho refleja la tensión y descontento entre ciertos sectores de la comunidad universitaria y la administración de la UNAM. La elección de rector para suplir a Enrique Graue es, literal, terreno minado.

Violencia imparable. Cuitláhuac García Iménez, gobernador de Veracruz, sigue mostrándose incapaz de frenar la violencia en su entidad. Ayer, el municipio de Gutiérrez Zamora sufrió el más reciente de los actos de violencia en el estado, con el asesinato de su exalcalde Wilman Monje Morales, de 65 años. El político, destacado miembro de Movimiento Ciudadano durante su mandato de 2018 a 2021, fue acribillado afuera del colegio de su hijo. Llegó al cargo por MC y estaba por volver a competir, pero ahora por Morena. Cuitláhuac García está simplemente rebasado.

Saltarín. Una de las máximas de la política es que, si no estás conmigo, estás en mi contra. Y la prueba más reciente es el triple salto que realizó el exclavadista Rommel Pacheco, quien del PRI pasó al PAN y ahora ya está con Morena. Marko Cortés, líder nacional del partido albiazul, se le lanzó a la yugular, calificándolo de "trapecista no deseado". Evidentemente molesto, pues en el PAN lo recibieron semanas atrás con bombo y platillo, y hablaban maravillas de él, hoy "hay que decir que es una traición a los deportistas de México". Qué rápido cambian de opinión. Por eso pierden créditos.